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Отчеты и выборы в комсомоле
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0 Создать ।

значительной степе-

представляет. 

Закрепив

Ключевой 
необходимо 
наш взгляд, 
следующем.

РК, ГК 
регистра-

вопрос, который 
решить сейчас, на 
заключается в

Весной 1990 года

право в этом вопросе за пер
вичными организациями, мы 
тем самым сможем как-то 
наладить организационный ме
ханизм взаимоотношений меж
ду аппаратом и выборным ор-
ганом райкомов и 
ВЛКСМ.

И последнее, на

ции, формированию новых выборных органов 
и аппаратов райкомов и горкома ВЛКСМ, при
нятию программы действия на будущее. Раз
личные точки зрения по этим вопросам — 
следствие состояния дел как внутри Нижнета
гильской городской организации, там и в ком
сомоле всей страны.

Излагая свою позицию, нам хотелось бы через 
газету привлечь все заинтересованные сторо
ны к обсуждению этих проблем, вынести поле
мику за рамни споров освобожденных комсо

мольских работников.

Не за горами 4б-я городская отчетно-выбор
ная комсомольская конференция Нижнего Та
гила, которая состоится 16 декабря, а также 
предшествующие ей конференции районных 
комсомольских организаций. На этапе подго
товки этих крупных мероприятий среди членов 
комсомольских выборных органов, секретарей 
комсомольских организаций, работников аппа
ратов райкомов и горкома ВЛКСМ обнаружи
лись различные, порой и резко противополож
ные мнения о подходах к ведению конферен-

организационного ха

именно от и. 41 Устава 
ВЛКСМ, предполагающего обя
зательный двухгодичный ком-

принцип делегирования от пер
вичных комсомольских органи
заций (советский принцип).

Необходимо разработать мо
дель (особенно на уровне рай
кома), обосновав расчет количе
ства мест в выборном органе, 
сформированном путем делеги
рования на основе дифферен
цированного подхода к первич
ным комсомольским организа
циям, гибко учитывая количе
ственный состав организации 
и социальную категорию моло
дежи, которую организация

рактера. Каков здесь выход?
Мы думаем, что проводить 

конференции нужно, но толь
ко в том случае, если прово
дить их. заранее отказавшись 
от «шор», которые накладыва
ют устаревшие нормативные 
документы, открыто выносить 
на обсуждение и принимать 
решения, даже если они в чем- 
то противоречат ныне сущест- 
вуюшему Уставу ВЛКСМ. Мы 
поецлагаем обсудить наши пред
ложения.

Формирование проекта про
граммы деятельности ра й-к о - 
>лов и горкома ВЛКСМ на бу
дущее .традиционно проводит
ся составом бюро организа-

является такое утверж- 
целесосбразно ли до- 
всему составу конфе- 
избрание лидера орга-

низации?

Но ведь это рецидив, кото
рый обозначен на июньском 
(1987 г.) Пленуме ЦК КПСС, 
так называемое «отчуждение 
от политики». С одной сторо
ны, во всех документах и вы
ступлениях комсомольских ра-

пройдет внеочередной съезд 
ВЛКСМ, который, по нашему 
мнению, радикально изменит и 
полностью пересмотрит Устав 
ВЛКСМ. Если сейчас проведе
ние конференций будет сори
ентировано на ныне сущест
вующий Устав, который никто 
не отменял, то их итоги при
дут в противоречие с теми 
нормативными документами, 
что будут выработаны съез
дом. Поскольку его итогов мы 
знать не можем, встает воп
рос: целесообразно ли прово
дить конференцию сейчас, до 
съезда?

Существует мнение, что не
обходимо продлить полномочия 
городского и районных комите
тов комсомола, чтобы затем, по- 
новому построить программу 
деятельности горкома и райко
мов ВЛКСМ, избрать выборные 
органы и сформировать аппа
рат. Мнение, на наш взгляд, не 
безосновательное. Но подобное 
решение будет связано со зна
чительными трудностями устав-

ции комсомольцев, выдвинув
ших свои кандидатуры на 
должность первого секретаря, 
в состав которой не могут 
входить кандидаты на данную 
должность.

0 Предвыборные програм
мы должны составляться кан
дидатами на основе собствен
ного понимания путей разви
тия организации с учетом по
желаний комсомольцев, от 
имени которых они выступают 
и на поддержку которых ори-
ентируются.

ф Выборы 
ря провести 
голосованием 
конференции
ложенных кандидатами про
грамм. Тем самым в лице од
ного из них конференция из
бирает программу развития 
комсомольской организации 
на будущее, а сам кандидат 
несет полную ответственность 
за ее реализацию.

Одним из доводов оппонен
тов подобного механизма 
принятия программы и прове
дения выборов первого сек-

ни секретариатом, который 
вносит проект на утвержде
ние конференции. Там он при- 
ьимается, бюро и аппарат, от
читавшись о проделанной ра
боте, складывают с себя пол
номочия, и вновь избранный 
выборный орган, бюро и сек
ретариат начинают претворять

ботников 
что мы

заявляется о том, 
должны привлекать

ботанной схеме аппарат, в том 
числе и первый секретарь, из
бирается на организационном 
пленуме, который проводится 
после окончания конференции. 
Поскольку в изложенной схеме 
веления первый секретаре из
бирается всем составом делега
тов, то есть конференция ока
зывает ему доверие, необходи
мо создать все возможные 
предпосылки для ведения им в 
дальнейшем конструктивной ра
боты. а именно, предоставить 
ппаво самому сформировать 
команду из людей, разделяю
щих его взгляды (парламент
ский метод).

Положение, при котором ап
парат формируется хаотично, 
часто приводит к тому, что в 
наследство вновь избранному 
секретарю достается аппарат, 
котосый не разделяет его идеи, 
не уважает его. противостоит 
ему. В такой ситуации челове
ку нужно либо вступить в кон
фликт, либо приспособиться. И 
то и другое недопустимо.

Предоставив право первому 
секретарю самому сформиро
вать кабинет (с обязательным 
утверждением кандидатов вы
борным органом), мы избежим 
напряженности в этом вопросе.

Все утвержденные кандида
туры на штатные аппаратные 
должности, кроме первого сек
ретаря. на наш взгляд, не мо-

в жизнь программу,
лении 
мали

которой
в состав-

не прини-

водит

непосредственного уча- 
Как правило, это при- 
к тому, что принятая

конференцией программа не 
выполняется и работа по ее 
составлению начинается вновь.

На наш взгляд, избежать по
добной ситуации можно толь
ко следующим путем:

ф Через газеты, радио об
ратиться к комсомольцам и 
комсомольским организациям 
города с предложением об
судить возможные кандидату
ры на должность первого сек
ретаря РК и ГК ВЛКСМ. Пре
доставить право комсомоль
ским организациям выдвигать 
своих кандидатов на эту дол
жность, вести предвыборную 
агитационную работу, оказы
вать непосредственную по
мощь в подготовке предвы
борных программ. Предоста
вить право самовыдвижения 
любому комсомольцу города, 
желающему баллотироваться 
на эту должность, вести пред
выборную борьбу.

ф Отказаться от номенкла
турного подбора кадров,

рядовых комсомольцев к уп
равлению организацией, при
нятию важнейших решений. На 
деле же эти решения прини
маются узким кругом людей, 
остальные комсомольцы при
влекаются в формах, которые 
признаны «целесообразными».

Не менее важный вопрос— 
формирование выборных ор
ганов. Традиционный подход ' 
к нему заключается в выдви
жении первичными организа
циями кандидатов в его состав, 
который затем формируется в 
отдельный список и в таком 
виде избирается конференци
ей. Делегаты от разных орга
низаций, практически ничего 
не зная друг о друге, голосу
ют за состав выборного орга
на на основе кем-то заранее 
вынесенных кандидатур. По-

Вопросы дня
гут входить в В^-’боПНО-
го органа бюро РК ГК ВЛКСМ,
поскольку слияние
Функций аппарата и выбопно'-о 
органа, подмена работы ГК. РК 
Р-ПКСМ аппаратной работой. 
Комсомольцы, утвержденные на 
аппаратные должности. не мо
гут сами ставить перед собой 
задачи сами контролиоовать их 
выполнение, сами перед собой 
отчитываться, как это происхо
дит сейчас.

Мы считаем, что вынесенные
вопросы принципиальны.

НА ГАЗЕТНОМ ОЛИМПЕ
7 октября в актовом зале Уральского 

прошла встреча врачей и должностных лиц, 
ношение к чрезвычайному происшествию 
«Красноуфимский» со студентами и их
Встреча 
ВЛКСМ,

была организована областным

университета 
имевших от- 

в совхозе 
родителями, 

комитетом

цию ребят. Для этой работы
выделены дополнительные

добный порядок 
ния выборного 
представляется

формирова-
органа 

глубоко
бочным. Мы предлагаем 
гой механизм.

нам
оши-
ДРУ'

Расширить участие комсо
мольцев при выборах в состав 
райкомов и горкома ВЛКСМ 
можно только в том случае, 
если мы предоставим право са
мим комсомольским организа
циям избирать своих предста
вителей в состав выборных ор
ганов, считая решение органи
зации окончательным. Поста
вим в основу формирования

Они не затрагивают непо
средственно программных 
предложений, но их осущест
вление закрепит демократиче
ские принципы городских и 
районных организаций. Ком
сомолу необходимо научиться 
вести полемику через газеты, 
радио, другие средства массо
вой информации, поэтому этой 
статьей мы хотим привлечь 
к участию в разговоре по про
блемам комсомольской жизни 
всех, кто видит реальные пу
ти развития комсомола. Это 
особенно необходимо перед 
проведением городской и рай
онной конференций.

Е. НЕТУНАЕВ, 
В. АНТОНОВ, 

работники 
Нижнетагильского гор

кома ВЛКСМ.

Как идет подписка на 
1990 год? Сколько читате
лей газеты «На смену!» бу
дут получать ее в следую
щем году? Как идет подпис
ка в области на другие из
дания? Эти многочисленные 
вопросы звучат в письмах и 
телефонных звонках читате
лей.

Как нам сообщили в об
ластном агентстве «Союзпе
чать», последние данные по 
подписке в области у них
имеются только на 
ря (общая сводка 
два раза в' месяц), 
будем оперировать 
ми цифрами.

1 октяб- 
делается 
Поэтому 

пока эти-

Как известно, подписка на
1990 год 
стерством 
1 ноября, 
новлены 
подписки,

продлена Мини
связи СССР до 

То есть восста-
обычные

к
сроки

которым мы так 
И теперь у всехпривыкли.

периодических изданий поя-
вилась реальная возмож
ность достичь рубежа прош
лого года. А его, как стало

газетой «На смену!» и госуннверситетом. То,
известно, 
достигли

к 1 октября 
почти ни

центральная газета 
нал, не говоря уже 
ных изданиях.

не 
одна

И жур-
0 мест-

Как же обстояли 
подпиской на 1 октября

дела с
в

области на некоторые цент
ральные и местные газеты? 
«Комсомольская правда» ■— 
384.499 экземпляров (95 
процентов к итогам подпис-
ки прошлого года
да» 118.583 (

«Прав- 
процен-

тов), «Аргументы и факты» 
— 617.563 (128 процентов), 
«Уральский рабочий» — 
439.737 (74 процента), «На
смену!» 
центов).

136.933 (90 про-

Напоминаем, что индекс 
газеты «На смену!» 53800, 
а годовая подписка ущемит 
ваш семейный бюджет все
го на 6 рублей 60 копеек. 
Но об этом не надо жа
леть... Впереди у вас новые 
интересные встречи.

Б. КРЫЛОВ.

Наш банк информации

ПАМЯТЬ О РЯДОВЫХ Притччна, погибшего 29 июня 
1987 года.

С. ТОЛПЫШЕВ.

что волновало всех собравшихся, председателю студен
ческого профкома УрГУ Г. Змановскому удалось выра
зить двумя словами...

врачебные ставки. Раз в два 
месяца студентов вновь и 
вновь будут осматривать ко
миссии специалистов.

— Все справки у студен
тов мы заменим больничны-

«БОЛЬ И
или Вновь о

НЕИЗВЕСТНОСТЬ»
красноуфимском ЧП

«...Боль за случившееся и 
неизвестность перед буду« 
щим». Выступавшие призы-

болевшим правовые 
тии?

гаран- ми листами, пояснила
главный терапевт Свердлов-

вали
этот

всех, кто пришел в
На многочисленные 

тельские вопросы и
роди- 
пыта-

ска Н. А. Бердюгина. В

праздничный
университет, оставить

день в
. эмо-

ции, спокойно обсудить об
щее несчастье и решить, что 
же делать нам дальше: что 
будет завтра, через месяц, 
через год. Как восстановить 
здоровье тем, кто уже сопри
коснулся с культурой отече
ственной химизации, и как
остановить безжалостный
счетчик новых и 
гедий?

Наверное, это 
насчет эмоций.

новых тра-

правильно, 
Только без

лись ответить пришедшие на 
встречу представители обл-
СЭС, 
ники 
за,

медицинские
и директор 

представители
союза, прокуратуры 
комитета.

Необходимые

работ- 
совхо- 
проф- 

и агро-

лекарства
уже закуплены, и через здрав
пункт университета ими
обеспечат всех нуждающих
ся. Пока прокурорское рас
следование не закончено, 
областной агропромышлеи-

них врачи обязательно ука
жут, что причиной времен
ной нетрудоспособности был 
несчастный случай. (Опла
чиваться больничные будут 
по среднему заработку сту
дентов либо по тарифу сель
скохозяйственного рабочего).

— Если кто-то из студен
тов почувствует ухудшение 
здоровья, — подчеркнула
Инна Александровна, Па

ный комитет выделил 
приобретение продуктов 
тысяч рублей. Часть 
денег уже поступила на

на
30

ЭТИХ 
счет

На их могилах нельзя было 
писать: здесь лежит солдат, 
погибший на войне. «Великая» 
военная тайна, страх за сде
ланное заставлял людей с боль
шими звездами перерывать ки
пы инструкций, чтобы доказать: 
погибшие во имя «высоких 
целей» среди камней Афгана 
не воевали, а лишь «помога
ли», «советовали». Долгие 
годы шла неведомая война 
уже дома, в Союзе, война за

Реж.

НА ТРАМВАЕ
ЗА «МАЛЮТКОЙ»
предложили свердловчанам 
съездить работники Сверд-
ловского ТТУ, внедрившие

доброе 
парней, 
бель» в 
гробах, 
бескров1

имя двадцатилетних 
вернувшихся на «дем- 

» цинковых запаянных 
война, и не всегда 

ная, за возможность

на самом «пожилом» 
ском виде транспорта 
ку.

16 октября по

город- 
новин-

второй
прэграмме телевидения со
стоится лотерея, участие в 
которой примут ваши старьте

сказать людям правду о ма-
льчишках, 
усых, но 
смерть. !

подчас еще без- 
уже увидевших

трамвайные 
свердловчане.

Счастливчиков

абонементы.

из числа

На могилах
цев» стали появляться 
ные доски, надгробья, 
ники. Возведенные

«афган- 
памят- 
памят- 

трудом
братьев погибших, братьев не 
по крови, по духу, по зва
нию — солдат Афганистана. 
Они чужды помпезности. Вы-

антизайпев ожидают уже за
купленные стиральные ма
шины «Малютка», кухонные 
комбайны и миогор другое.

Л. ПАШКОВА.
Свердловск.

«ПОЗАДИ МОСКВА,
росло два памятника 
же. Один установлен 
городе, рядовому 
Ильиных, погибшему

и в Ре-
в самом
Виктору

7 декаб-

ОТСТУПАТЬ НЕКУДА»

ря 1968 года у перевала Хэр- 
санг. Второй сооружен в селе
Останино Режевского
на могиле рядового

района
Евгения

Этот жесткий приказ на
всегда останется в памяти 
защитников Москвы, тех, кто 
осенью 41-го кольцом своих 
окопов опоясал столицу.

Все дальше и дальше ухо
дит в историю героическая

Московская битва, все реже 
и реже откликаются ее уча
стники. Но встречи фронто
виков-однополчан продолжа
ются и будут продолжаться, 
пока жива их память...

20 октября в 15.00 Сверд-

местной работы. Это было в 
сентябре, а на днях стало из
вестно: по инициативе участ
ников встречи при Федерации 
радиоспорта СССР создан само
стоятельный комитет советской
радиолюбительской 
службы.

Огромную помощь

аварийной

в разра-

ловский историко-краевед-
ческий музей станет местом 
сбора ветеранов 49-й От
дельной стрелковой дивизии, 
чьи окопы и винтовки защи
щали Москву сорок восемь 
лет тому назад.

ботке методических докумен
тов. организационных структур 
оказали американские радиолю
бители. помогавшие, кстати, в 
спасательных работах в Арме
нии. В США такая служба соз-
дана еще в 1913 году 
у радиолюбителей 
богатый опыт.

R декабре, ровно 
после замлетрясения.

и сегодня 
накоплен

че^ез год 
намечено

ЕСЛИ БЕДА
провести первую Всесоюзную 
конференцию радиолюбитель
ских аварийных служб в Бала
шихе.

С. МОЛОДЦОВ.
Свердловск.

вермаг Свердловска 
бинский универмаг 
КНР. На уральские 
поступили китайские 
одежда, текстильная 
Китай отправлены

хар- 
«Чурин» 

прилавки 
плейеры, 
обувь, в 

различ-
ная посуда, предметы домаш
него обихода, светильники, вы
пущенные сверх плана сверд
ловскими предприятиями. Пря
мые контакты универмагов — 
первый шаг в реализации до-
говора 
ве 30

о торговом 
организаций

партнерст- 
Среднего

Урала и провинции Хэйлунзян.
Начата работа по созданию

горечи невозможно говорить 
о случившемся: тут понятны 
и слезы, и раздражение ро
дителей. Что же произо
шло?.. Нелепость? Роковая

университета и израсходова
на. Ребятам, что еще нахо
дятся в больнице, орехи, мед,
икру (и т. д.), привозят

закономерность? Скорее 
последнее.

...Мне кажется, —
уже 
что 
Дие,

мы
начинаем привыкать, 
доброта и милосер- 
профессионализм и

прямо туда. Остальным их 
доставку профком студентов 
УрГУ обещал организовать с 
10 октября.

Начиная примерно с кон
ца месяца, студенты универ
ситета получат возможность
пройти 
лечение

восстановительное 
в профилакториях

Черный декабрь прошлого го
да памятен всем. Но память — 
это не только горькие утраты, 
это надежда и жёлание пре
дотвратить новые бедствия.

Чудеса мастерства и само
отверженности показали в те 
декабрьские дни советские ра
диолюбители, те, кто, бросив все 
дела, примчался со своими, ча
ще всего самодельными радио-

совместного предприятия и 
научно-техническое сотрудни
чество политехнических инсти
тутов Харбина и Свердловска.

(Корр. ТАСС).

станциями, чтобы помочь
ладить 
между

бесперебойную
> на- 
связь

отрядами спасателей.
разыскать потерявшихся в кру
говерти бедствия родных.

До обидного мало возможно-
стей. опыта, аппаратуры 
у наших радиолюбителей, 
почему. проанализировав

сыло 
Вот

недостатки работы в условиях 
стихийного бедствия, научив
шись горьким опытом, съеха
лись на ' чредительное совеща
ние в Волгоград инициаторы 
создания специальной радиолю
бительской аварийной службы 
СССР

Радиолюбители из Москвы.
Ульяновска. Запорожья
Свердловска обсудили проекты 
документов новой службы. на
метили план дальнейшей сов-

НОВОБРАНЦЫ
ХОККЕЙНОЙ ФЕМИДЫ

Пришедшие в прошлом го
ду в школу хоккейных арбит
ров получили первые удосто
верения, дающие нелегкое 
право вершить правосудие на 
хоккейной площадке.

И вот 
на базе 
тельного 
пульс», (

школа, действующая 
спортив но-оз доров и- 

> комплекса «Им- 
объявляет новый на-

бор. Ее адрес: г. Свердловск, 
ул. Гагарина, д. 30а. Справки 
по телефону: 55-70-46.

ТОВАРЫ ИЗ ХАРБИНА
Первыми 

обменялись
партиями товаров 
центральный уни-

ПОЧЕТНЫЕ ЗВАНИЯ
Указом Президиума Вер

ховного Совета РСФСР за 
заслуги в области химиче
ской промышленности и мно-
голетний добросовестный
труд почетное звание «За
служенный химик РСФСР» 
присвоено Зиновьеву Евге-
нию Вадимовичу слесарю
суперфосфатного цеха, Удар
цеву Владиславу Ефимовичу 
— старшему аппаратчику 
суперфосфатного цеха, Чма- 
рину Анатолию Александро
вичу — заместителю началь
ника суперфосфатного цеха 
Среднеуральского медепла
вильного завода, Свердлов

ская область.
Дежурный по новостям 

О. ЮРЬЕВ.

добросовестность, внимание 
и забота о людях появляют
ся у нас уже вместе с мол
вой об очередном несчастье, 
до этого покоившиеся до 
востребования.

Теперь все это естьс 
деньги, аппаратура, лекарст
ва, внимание. Раньше бы!

Только студентов универ
ситета прошло через больни
цы более 70 человек, из ко
торых 17 еще находятся в 
клиниках. Да и многие из 
ранее выписанных вновь жа
луются на ухудшение здо
ровья. С тех пор, как врачи 
наконец определили, чем 
же заболели студенты, воп
росов не только не убави
лось, мо с каждым днем ста
новится все больше.

Где достать необходимые 
лекарства и как обеспечить 
пострадавших рекомендован
ной белковой пищей? Будет

лесотехнического института 
и некоторых промышленных 
предприятий. Оплату путе
вок взял на себя профсоюз.

Заместитель заведующего 
областного отдела здравоох-

до, не дожидаясь очередно
го осмотра, обращаться в 
поликлинику № 3 к цехово
му терапевту ’ Л. Ф. Иван
цовой.

Права пострадавших дол
жен гарантировать акт по 
форме «Н-1», который, по 
заверениям представителей 
обкома профсоюза, они офор
мят в ближайшее время.

«Экстренные меры приня
ты или принимаются» — так 
говорили все поднимавшие
ся на трибуну. И чтобы сло
ва не остались только слова
ми, чтобы помочь сегодня 
профкому университета, а 
завтра, случись что, найти 
опору и помощь, просто не

ранения 
рассказал,

Е. В. Самборскнй

остаться в 
инициативе 
дителей тут 
зале, когда

одиночестве, по 
некоторых ро
же, в актовом 

шестичасовое
что

Минздрава СССР
комиссиеи 

рекомен-
собрание закончилось, был

ли продолжено 
кому за него 
чему кому-то

лечение и 
платить? По-

там дали

дована «определенная про
грамма реабилитации» пе
реболевших токсическим от
равлением. Он подчеркнул, 
что московские специалисты 
считают прогноз болезни 
благоприятным. И тем не 
менее, успокаиваться рано. 
С подобным случаем практи
ческая медицина столкнулась 
впервые. Методики лечения 
приходится разрабатывать, 
можно сказать, на ходу. В 
этом помогают ученые ка
федры нервных болезней 
Свердловского мединститута.

организован 
комитет.

Мне очень 
деяться, что

общественный

хотелось бы на- 
он не распадет-

ся со временем, по крайней 
мере, слишком рано. Дале
ко не на все вопросы в крас
ноуфимском ЧП найден свой 
ответ. Еще не закончено 
следствие. Со второго ок
тября «луковое дело» ввиду 
его общественной значимо
сти» было принято к рас
следованию в областной про
куратуре...

Чтобы поводов для по
добных «жареных* матерна-
лов было как 
ше, писать о 
скоп истории,

можно мень- 
красноуфим- 
видимо, еще

справки, в которых даже 
ссылки нет на отравление? 
Наконец, кто обеспечит за-

Восстановительная про
грамма предусматривает сто
процентную диспансериза-

прндется не раз. Финал, как 
говорится, открытый...

С. ЗУЕВ.
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М СМЕНУ!
Земля — крестьянам!

КТО НАКОРМИТ НАРОД
После решений мартовско

го Пленума ЦК КПСС о не
обходимости развития разно
образных форм хозяйствова
ния на земле, в том числе и 
крестьянских хозяйств, мно
гочисленных публикаций на 
эту тему появилось немало 
желающих перебраться из 
города в деревню. Эти люди 
прямо говорят, что хотят 
быть хозяевами на земле, 
проявить в полной мере свои 
способности, получить само
стоятельность, независи
мость. производить сельско
хозяйственную продукцию на 
свой риск и реализовывать 
ее по своему усмотрению и 
получать при этом доходы, 
дающие возможность рента
бельно вести хозяйство. Они 
полны желания, энергии, пла
нов, но, когда сталкиваются 
с действительностью, энтузи
азм их заметно ослабевает, 
так как видят, что энтузиа
сты не очень-то нужны." А 
почти не преодолимых пре
пятствий вокруг множество.

В чем же тут дело? Исто
рически в нашей стране сло
жилось такое положение, при 
котором только колхозно- 
совхозная система признава
лась соответствующей целям 
социализма. Десятки лет по
вторяется тезис о возможно
стях этой системы, которые 
почему-то никак не реализу
ются.

Но если в течение опреде
ленного исторического пери
ода выявилось, что сложив
шаяся система производства 
продовольственных продук
тов неэффективна, значит, 
необходимо пересмотреть сте
реотипы.

Труд в деревне основан 
на приверженности к земле. 
Именно она, а, не трактор, 
кормит земледельца. Если 
на любом заводе труд рабо
чего оплачивают по" количе
ству проделанной им сегод

ня работы, так как ее ре
зультат каждодневен, то в 
сельском хозяйстве — за ис
ключением молочного живот
новодства •— получение ре
зультата необходимо ждать 
год или несколько месяцев. 
Поэтому любые формы опла
ты за сегодняшний день, а 
не за конечный результат, 
приводят к полной потере 
ориентира, равнодушию к 
итогам. Фактическое прирав
нивание психологии сельско
го работника к рабочему 
привело к тому, что работ
ник совхоза и член колхоза 
превратился в сельскохо
зяйственного рабочего. Фи
зическое уничтожение кре
стьянства как такового (так 
называемых «кулаков» и 
«подкулачников»), произве
денное по сугубо ошибочным 
идеологическим мотивам, до
вершило этот негативный 
процесс.

И сегодня общество нахо
дится в «черной дыре», так 
как наше государство оказа
лось,. пожалуй, единствен
ным в мире, где нет кресть
янства. Но если колхозно
совхозная система так хоро
ша, как нам об этом постоян
но толковали, то почему она 
не воспринята во всем мире? 
Ведь капиталисты — разум
ные люди, и наиболее прог
рессивные наши идеи они 
быстро реализуют. Видимо, 
что-то неладно в нашем госу
дарстве...

При сложившемся положе
нии даже предоставление 
большей свободы хозяйствам 
в виде возможности реализа
ции части продукции по сво
ему усмотрению. принятия 
Закона о предприятии и За
кона о кооперации не приве
ли к желаемым результа
там. Увеличение самостоя
тельности руководителей хо
зяйств оказалось недостаточ
ным при отсутствии прямой 

заинтересованности непос
редственных участников тру
да — работников совхозов и 
колхозов. Потому и возникло 
все более ширящееся в об
ществе движение за разви
тие разных видов арендных 
организаций в сельском хо
зяйстве, а также крестьян
ских хозяйств, объединен
ных одной общей особенно
стью — интересом именно к 
конечному результату.

В конце июля в Москве со
стоялась первая за многие 
десятилетия конференция 
представителей семейных и 
кооперативных крестьянских 
хозяйств России, на которой 
присутствовали представите
ли других республик. Орга
низационную работу по созы
ву конференции взяли на се
бя газета «Известия», Цент
ральное телевидение и дру
гие организации.

Одним из основных ито
гов ее работы стало принятие 
резолюции, в которой указы
вается прежде всего на" необ
ходимость признания обще
ством класса крестьян, его 
хозяйского отношения к зем
ле как одного из ценнейших 
достояний нации, всего на
рода. основы благополучия 
нынешнего и будущих поко
лений. Крестьянские хозяй
ства могут и должны возро
ждаться во всем многообра
зии их разновидностей: се
мейные (в том числе фер
мерские и личные подсоб
ные), артельные, основан
ные на собственных или арен
дованных средствах произ
водства, добровольно коопе
рирующиеся в союз само
стоятельных хозяйств- 
товаропроизводителей. Раз
личные виды крестьянских 
хозяйств не противоречат со
циалистическим принципам и 
основаны на сочетании лич
ной и групповой собственно
сти на средства производства 

с общегосударственной коо
перативно-колхозной. В та
ких хозяйствах преобладает 
личный труд их членов.

Наличие собственности на 
средства производства у кре
стьянской семьи или артели 
не должно служить причи
ной враждебного или непри
язненного отношения к кре
стьянам как- к классу более 
зажиточных людей. Надо не 
создавать препятствия для 
возникновения крестьянских 
хозяйств, а качественно пре
образовывать общественную 
собственность в совхозах и 
коллективную собственность 
в колхозах. Где бы ни тру* 
дился человек — в совхозе, 
в колхозе, на собственной 
ферме — он должен иметь 
свою личную долю в совме
стной собственности. Тогда 
отпадет причина неприязни 
сегодняшних колхозников и 
рабочих совхозов, имеющих 
только зарплату, к ферме
рам и кооперативам, владею
щим средствами производст
ва.

Однако, подчеркивалось на 
конференции, несмотря на 
выработанный мартовским 
Пленумом новый политиче
ский курс в крестьянском 
вопросе, в настроениях спе
циалистов и руководителей 
хозяйств, государственных и 
партийных работников пере
лом не произошел. Кресть
янские хозяйства поддерж
ки не получают. Они практи
чески во многом предостав
лены сами себе, что обрека
ет их на чрезмерные труд
ности, а то и приводит к са
моликвидации.

Сохранение устаревших по
ложений в законодательстве 
о земле создает неопределен
ность во взаимоотношениях 
с администрацией колхозов 
и совхозов. Советами народ
ных депутатов и финансовы
ми учреждениями. Местные 

Советы не пользуются пре
доставленным им Указом об 
аренде и арендных отноше
ниях правом передавать зем
ли из госзапаса, а также не
эффективно используемые 
хозяйствами в арендное 
пользование крестьянам. 
Многие руководители приз
нают лишь внутрихозяйст
венную аренду, создают все
возможные препятствия для 
того, чтобы не «выпустить» 
хозяина-труженика за преде
лы хозяйства,

С учетом сложившейся об
становки в стране признано 
необходимым для защиты 
интересов крестьянских хо
зяйств в правовом, экономи
ческом и профессиональном 
отношении создать Всерос
сийскую общественно-коопе
ративную систему — Ассоци
ацию крестьянских хозяйств 
России (АКХОР). Ассоциа
ция должна представлять со
бой самодеятельную органи
зацию сельских хозяев, доб
ровольно участвующих в ее 
деятельности в собственных и 
общих интересах. Свои ос
новные функции она будет 
выполнять через сходы, соб
рания сельских хозяев и лич
ных подворий, конференции 
и съезды ими выбранных 
коллегиальных органов, ра
ботающих на общественных 
началах, небольшие группы 
инструкторов, консультантов- 
профессионалов, через своих 
представителей в Советах 
всех уровней. Ассоциация — 
сугубо демократическая ор
ганизация, ее низовые звенья 
не подотчетны и не подконт
рольны вышестоящим.

В октябре-ноябре в Москве 
соберется учредительный 
съезд представителей кресть
янских хозяйств России. Для 
его подготовки создан орга
низационный комитет, в сос
тав которого вошли и пред
ставители Свердловской об
ласти. Конференция поручи
ла оргкомитету принять ак
тивное участие в подготовке 
законов о землевладении, о 
крестьянских хозяйствах.

До съезда необходимо ор
ганизовать работу по форми
рованию местных, районных 

и областных ассоциаций кре
стьянских хозяйств. '

Конференция обратилась 
ко всем партийным и совет
ским работникам, к хозяйст
венным руководителям и спе
циалистам, к работникам на
уки, к творческой интелли
генции, ко всем людям, кто 
понимает необходимость воз
рождения подлинного кресть
янства для судеб страны, с 
призывом активно включить
ся в работу по выявлению же’ 
лающих самостоятельно хо
зяйствовать на земле, по 
формированию крестьянских 
семейных и кооперативных 
хозяйств, оказанию им эко
номической, юридической и 
иной помощи.

В работе конференции уча
ствовали народные депутаты 
писатель и публицист Ю. Чер
ниченко, академик В. Тихо
нов, академик А. Емельянов, 
которые активно поддержали 
высказанные идеи.

У нас тоже создан оргко
митет Союза крестьян Сверд
ловской области, в который 
вошли представители кре
стьянских хозяйств, журна
листы, ученые, народные де
путаты СССР, представите
ли партийных и советских 
органов, органов 5'правления, 
сельскохозяйственных коопе
ративов.

Необходимо, чтобы на ос
нове действующего законо
дательства местные Советы 
уже сейчас создавали фонд 
земель, которые можно было 
бы отдавать на арендных на
чалах крестьянам и их арте
лям, а также сельскохозяйст
венным кооперативам.

А. ТКАЧ, 
генеральный директор

НПО «Среднеуральское», 
доктор экономических на
ук, профессор, председа
тель оргкомитета Союза 
крестьян Свердловской 

области;
В. НУДЕЛЬМАН. 

начальник юридического 
подотдела с арбитражем 
агропромышленного ко
митета, заместитель 
председателя оргкомите-
та.
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ЗА ПЕСНИ

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО
комиссару областного СО 
Сергею Сомову от ССО «Оп
тимист».

В субботнем номере газеты 
«На смену!» в своем ответе на 
критическую статью о прове
дении фестиваля «Знаменка 89» 
вы, сетуя на инфляцию, упомя
нули о Н’шем отряде: «...напри
мер, ССО «Оптимист» не внес 
ни копейки, а тем не менее 
был полноправным участником 
фестиваля».

Вы правы, тов. Сомов, в стра
не действительно инфляция и 
студентам на 40 рублей в ме
сяц уже не прожить. Потому- 
то ребята и едут летом в отря
ды. Но оставим пока в стороне 
государственные проблемы, а 
вспомним другое.

Первое. Да, «Оптимист» дей
ствительно был полноправным 
участником и всем составом 
приехал на фестиваль. Это и\ 
неудивительно, поскольку в 
отряде очень богатые песенные 
традиции. Так, в 1984 году «Оп
тимист» с песнями «Бетон» и 
«Это стройотряд» получил сра
зу два диплома. И с тех пор 
мы с интересом следим за фе
стивалем.

Так вот, отряд приехал на 
«Знаменку», не заплатив ни ко
пейки. Но как? Своим ходом, 
со своими палатками и со сво
им питанием. Более того, за 
две недели до фестиваля мы 
предлагали организационную и 
материальную помощь, к при
меру, показать фильм о прош

лой «Знаменке». Не увы! 
Организаторы фестиваля не за
хотели воспользоваться наши
ми услугами. Так кто виноват?

Во-вторых, какие деньги вы 
имеете в виду? Наверное, те, 
которые перечисляются отряда
ми в облштаб за «дни ударно
го труда». Но ведь этих дней, 
по существу, уже никто давно 
не проводит, а облштаб просто- 
напросто отбирает двухднев
ный заработок с каждого из 
отрядов. В прошлом году, ко
гда нам надоело отдавать день
ги «в никуда», отряд решил их 
использовать на общественные 
нужды факультета и свои цели 
(25-летие отряда, проводивше
еся во Дворце молодежи, соз
дание студии звукозаписи и др.). 
Мы потребовали вернуть нам 
свои деньги (около 75%), но 
увидели лишь половину от ис
ходной суммы... Естественно, 
учитывая уроки прошлого года, 
отряд решил больше не пеое- 
ччслять в облштаб ни копейки. 
Вы, тов. Сомов, об этом мне
нии прекрасно знаете и, по-вч- 
димому, не прочь поставить 
нас в положение «крайних». Но 
стоило ли оскорблять отряд на 
страницах газеты? «Оптимист» 
всегда был обеими руками за 
«Знаменку». Она должна жить1 
И мы всегда готовы на диалог, 
чтобы помочь в проведении 
этого прекрасного фестиваля.

ССО «Оптимист» 
Уральского 

госуниверситета.

Читатель возмущается Читатель

БЕРИ-НЕ ХОЧУ, ДА НЕ ТО,
ЧТО ХОЧУ ч

Никогда не писала в газе
ту, но прочитала про отмену 
распоряжения о запрете про
дажи спиртного и не выдер
жала. Возмущена таким ре
шением не только я, а мно
гие. Надо не отменять, а 
усиливать борьбу с пьянст
вом. Были дни трезвости, 
особенно в дни зарплаты не 
продавалось спиртное, было 
гораздо спокойнее в семье и 
на улице. А сейчас, видите 
ли, решили: покупайте, сколь
ко нужно и когда нужно. 
Стыдно, что очередь была 
за этим зельем. А теперь? 
Пожалуйста, господа пьяни
цы. не утруждайте себя оче
редью. б°пите в любое вре
мя. Давайте выручку— а то 
больше брать нечем? А се
мья остается без зарплаты, 
в первую очередь это отра
жается на детях. Не на что 
им купить даже немного 
фруктов, так как они в ос
новном по договорным це
нам и лишку не купишь— 
не разбежишься. Осень. а 
Фруктами не балуют по го
сударственным ценам, если 
где появятся, то действи
тельно большая очередь. 
Вот это не стыдно.

А не стыдно, что на почве

пьянства у нас столько раз
водов, что эти цифры ра
стут? А кто страдает? Дети. 
Отец пьет — горе, а когда 
мать пьет, то горе втрое, 
а кто от этого страда
ет? Дети. Так зачем же про
давать столько этого вина? 
А сколько из-за пьянства 
сгорело добра? Читаешь в 
газете—аж страх берет. Так 
где же мы будем жить хоро
шо, когда такие кругом 
убытки в стране. И все — 
из-за пьянки. Сколько хули
ганства, убийств — страх 
один. И все это в пьяном 
состоянии совершается. Пе
речислять можно еще и еще 
эти неурядицы на почве 
пьянства. Нужно, необходм,- 
мо бороться с пьянством. В 
магазины придешь — ку
пить нечего, то того нет, то 
другое исчезло. Мука есть: 
норма — 2 кг в руки, семей
ной хозяйке не хватит один 
раз накормить пирожками 
семью. А вот вина — хоть 
ящик бери. А почему бы не 
ограничить в вине или вве
сти талоны? Исчезают не
обходимые товары, продук
ты. Но не может же исчез
нуть это зелье годков на 
пять, может, протрезвеет 
народ за это время.

БОГАТОВА.
Верхняя Салда.

предлагает

СШИЛЯ

Читатель просит помощи

ОТЗОВИТЕСЬ!
Мой брат Шутов Александр Григорье

вич, 1920 года рождения, ушел на фронт 
из Нижнего Тагила в конце февраля 1942 
пода. С дороги написал письмо — из Во
ронежской области со станции ’ Толовая.

обязшость?
Я за перестройку в армии. 

Но она не все стороны охва
тывает. Солдэт-студентов от
правляют домой, их больше 
не будут отрывать от учебы. 
Но почему же забыли, что 
солдат может быть и мужем, 
и отцом? Почему его отрыва
ют от семьи? Почему у всех 
нормальные, полноценные се
мьи, а я, если жена военно
служащего срочной службы, 
то могу видеть своего мужа 
не чаще, чем раз в полгода? 
А мой сын — помнить папу 
только по фотографии?

Если бы вы знали, какие 
страдания приносит разлука с 
семьей. Ведь не только нам 
здесь тяжело — мужу каково? 
Он постоянно думает о нас. 
Старается служить изо всех 
сил, чтобы получить отпуск.

Почему бы семейных не от
правлять служить хотя бы в 
область их местопроживания 
или давать им почаще отпус
ка, чтоб они виделись со сво
ей семьей? Я же не прошу 
освобождать их от воинской 
обязанности, но семейная 
обязанность у них тоже есть.

_ Марина,.Свердловск. г

Потом была еще одна весточка: «Пишу 
письмо, сидя под кустом. Иду в разведку. 
Нахожусь в 100 км от Донбасса. 630-й 
ар. р.'175 л. с. Д.» Потом пришло изве
щение: брат пропал без вестй. Это было 
в 1942 году. Может, кто-нибудь из вете
ранов войны знал моего брата? Отзови
тесь! Мой адрес: 622012, Нижний Та
гил, ул. Березовая, 2-29, А. Шутовой.

Моя Родина — СССР

УЧЕБНИКИ ДЛЯ
ЛЕНИНГРАД. Более чем на десяти язы

ках народов Севера печатает учебники 
для детей и-окомбинат «Художник РСФСР», 
многие издания выпускаются тиражом не

СЕВЕРЯН
более 500 экземпляров.

НА СНИМКЕ: новые учебники демонст
рирует печатник Марина Кошолкина.

Фотохроника ТАСС.

ДУМАЮ
ПРО «МОЕ»
И «НИЧЬЕ»

Прочитала в вашей газете 
подборку писем под рубрикой 
«Я думаю...» и хочу сказать 
по поводу одного: «Общее — 
это ничье» П. Ложкина.

А я вот думаю иначе, чем 
тов. Ложкин. Общее — это 
наше: и твое, и мое. Всех нас. 
Это, по-моему, не значит, что 
мое только до порога, а за 
порогом общее — значит ни
чье. Есть такие люди: в квар
тире — мое, а на площадке— 
общее, там можно намусорить, 
бросить окурки, это место дол
жна мыть уборщица, «это ее 
дело». Около дома — нам то
же «кто-то» газоны раскопа
ет, посадит травку, даже са
дик «кто-то» разобьет, но это 
опять не мое: «не я садик по
садила, не я буду поливать...» 
Пусть тот «кто-то» и ухажива
ет, а мы пойдем по га
зонам, и великовозрастные 
дети исколесят их на ве
лосипедах. Мы не сумели вос
питать в молодом поколении 
бережного отношения к об
щему, нашему.

Вот имеют некоторые лич
ные сады. Посмотришь — как 
любовно обихожен каждый 
сантиметр земли. Но что 
странно и обидно: за забором 
того же сада на дороге — по
мойка. Выбрасывают то, что 
мешает на своей территорий- 
ке. Дорога-то не моя, а общая. 
А я думаю: даже пустыри до
лжны быть чистыми, пусть 
там растет травка и стреко
чут кузнечики. Это наше об
щее, для нашего здоровья.

Надо воспитывать людей, 
чтоб они уважали наше об
щее. Общее — тоже наше!'

В. ВИЛАЧИНСКАЯ.
Свердловск.

Я яга вяЖл О
ПОРА ПРЕКРАТИТЬ ТРАВЛЮ, 
или Что показывает ТВ

Рисунок Д. КРЫЛОВА.

...НУЖНА РАБОТА
Дочь, ученица 9 класса, приходит домой, го

ворит: сочинение писали о Хлестакове — ка
кая скука.

Гоголь — скучен. Фонвизин — наивен. Пи
сатели военных лет — устарели. Любовь к Ро
дине — пропагандистские штучки.

Я, как бывший учитель, чуть в обморок не 
падаю от таких слов. Но, с другой стороны, я, 
кан никто, знаю: да, школа давным давно не 
учит ребенка ничему высокому и нравствен
ному, просто не в состоянии научить.

Мы часто сетуем: какой кошмар, девочки, на
чиная со второго класса, поголовно носят зо
лотые сережки. Но это ли беда? Беда в том, 
что, начиная со второго класса, мы, учителя, 
ни для кого не авторитет. Знаем только свой 
предмет, больше ничего. Нас самих не научи
ли, не воспитали, не образовали должным об
разом, вот мы и пытаемся воспроизводить се
бе подобных.

О загадочной русской душе во всем мире

«ИМЕНЕМ ИНТЕРЕСОВ...»
Прочитал я в газете «Прав

да» за 13 сентября приве
денные в статье «Пере
стройка и «Саюдис» выдер
жки из «манифеста» лидера 
этой организации и в основе 
своей разделяю мнение жур
налиста Г. Овчаренко.

Со многим из манифеста, 
конечно, можно и нужно со
гласиться, ио... В этом обра
щении-воззвании политиче
ского и программного харак
тера я просматриваю и рет
роспективный, и утилитар
ный взгляды автора, но не 
нахожу человеческого стрем
ления к солидарности совет
ских наций и народностей.

Я с большим вниманием 
слежу за развивающимися 
событиями в прибалтийских 
республиках и Молдавии, и 
до боли горестно, когда под 
видом демократии расцвета
ет экстремизм. Людей неко
ренной национальности ос
корбляют и разжигают меж
национальную рознь. Ведут 
агитацию за ущемление прав 
и интересов иноязычных. 
Размахивают лозунгами, тре
буют: «Оккупанты и мигран
ты, уходите домой!». Обвиня
ют во всех грехах русских,

стремятся их «поставить на 
место». ,

...Свою воинскую службу 
более чем три года я прохо
дил на территории Литвы. 
Мы — уральцы одного при
зыва — полным эшелоном 
прибыли в города Мариям- 
поле и Каунас осенью 1947 
года и своими собственными 
глазами видели последствия 
Великой Отечественной вой
ны. Видели на землях Бело
руссии, Литвы. Польши, Лат
вии, Пруссии. Встречали бес
счетное число могил, где ле
жали останки наших сооте
чественников, сложивших го
ловы за освобождение брат
ских народов. На полях сра
жений в Карелии, Архан
гельской, Мурманской, Мос
ковской, Калининской, Смо
ленской, Черниговской обла
стей остался прах и моих 
родственников. Так что знаю 
не понаслышке, какие страда
ния выпали на долю наших 
народов.

В братской Литве мы, во
ины интернациональной стра
ны, вместе с местным насе
лением разбирали оставши
еся от войны завалы, восста-,

Несколько дней назад мне 
довелось быть в Москве. Чув
ство глубокой тревоги охвати
ло меня, да, наверное, и многих 
других, после просмотра теле
передачи о поездке Б. Н. Ель
цина в США и посещения I 
октября многотысячного фи
тинга в Лужниках, посвященно
го тому же событию.

Поскольку сам «виновник» 
митинга был болен (температу
ра 39’С), была прослушана за
пись его обращения к собрав
шимся, в котором он с плохо 
скрываемой душевной болью 
говорил о непрекращающейся 
в течение двух последних лет 
травле, о тысячах писем и теле
грамм в свою поддержку. На
родный депутат СССР В. Яро
шенко и журналист «Комсо
мольской правды» П. Вощанов, 
также побывавшие в США, рас- 
сказали о восторженном прие
ме Б. Н. Ельцина американца
ми. А также о «выборочном» 
подходе ЦТ к показу фрагмен
тов этой поездки: демонстри
ровались только те встречи, во 
время которых наш земляк был 
осебенно утомленным и едва 
держался на ногах (после мно
гочасовых перелетов и приема 
солидных доз снотворного).

НАД СОБОЙ
говорят, а вот детская душа — загадка только 
для нас. Ученые Запада давным давно иссле
довали, проанализировали все нюансы поведе
ния ребенка, молодого человека, от двух дней 
до двадцати лет, мы же все дискутируем, в ка
ком возрасте следует рассказывать детям о том, 
что их не в капусте нашли. Учителя все еще 
нового для нас предмета «Этина и психология 
семейных отношений» по-прежнему краснеют 
при вопросе о средствах контрацепции (изви
ните, конечно, но многие ли из нас имеют о 
них ясное представление сами?).

Наши дети давно переросли нас, их духов
ная жизнь, их идеалы, их цели ничуть не бед
нее наших, может быть, даже значимее, це
лостнее. Нам трудно это понять, потому что 
это их, не наши цели, но мы должны сде
лать усилие. И, самое главное, мы должны не 
учить, а учиться сами.

К. ВАЛЕЕВА. 
Нижний Тагил.

навливали промышленные и 
гражданские объекты, не де
ля беду на «нашу» и «вашу».

«Защитники» свободы Ли
твы из реакционной эмигра
ции и лидеры «Саюдиса» до
говорились уже до того, что 
присоединение прибалтий
ских республик основано на 
захвате и аннексии террито
рий армией Советов. Но 
вряд ли бы нам удалось 
одержать победу в схватке с 
фашизмом, если каждая из 
союзных республик имела 
свою национальную армию и 
средства, по подобию терри
ториальных формирований, 
видимых лидером «Саюди
са», Исторический опыт су
ществования в Европе и на 
Руси удельных княжеств яв
ляется тому подтверждени
ем.

Так неужели мы это все 
уже забыли в стремлении к 
самостоятельности? Неужели 
именем интересов своих рес
публик мы будем захлопы
вать окна и двери и навесим 
персональные замки в утеху 
националистическим устрем
лениям?

Нам, россиянам, иногда 
приходилось слышать: «Жи
вете, как работаете». Но 
при этом умалчивалось о 
конкретных результатах на
шего труда и уровне матери
ального благополучия. Не 
это ли формирует у некото
рых неприятие к «иммигран
там-русичам», в которых все 
усматривают лишь потреби
тельские гены.

А цифры же таковы, и с 
ними трудно спорить: по ре
зультатам вложений в обще
ственный фонд страны, на
пример, мы, уральцы, зани 
маем место в первом десятке, 
а по потреблению на челове
ческую душу находимся в 
последнем ряду.

Согласен с тем, что в до
ме нашем далеко не все гар
монично и не все делается 
во благо народа, но, добива
ясь оздоровления экономики 
и социальной справедливо
сти, перестраиваясь, как бы 
нам не утратить понятия о 
простых человеческих досто
инствах и не натворить чего.

Действительно, об этом 
стоит подумать прежде, чем 
переиначивать законы жиз
неустройства.

И. БАТЕНЕВ.
Свердловск.

Доколе будет продолжаться 
эта недостойная кампания? Ка
кие еще инсинуации подго’ов- 
лены политическими противни
ками Б. Н. Ельцина? Грязные 
провокации следуют одна за 
другой уже практически без 
перерывов.

Политический лидер ничего 
не значит без поддержки на
рода. Поэтому всеми способа
ми нам стараются показать, что 
мы отдаем свои симпатии яко
бы «не тому». Нет сомнений, 
что наступает час новых суро
вых испытаний политической 
зрелости и гражданственности 
всех честных людей в нашей 
стране. Уральцы также долж
ны сказать свое веское слово 
в защиту надежды на лучшее 
будущее. А также, наконец, 
потребовать призвать к отве
ту по всей строгости закона 
лиц, не брезгующих в полити
ческой борьбе самыми гряз
ными приемами.

А. ЯЛЫШЕВ, доктор эко
номических наук, сопредсе

датель Всесоюзной ассо
циации избирателей.

ЗАСТЕГНЕМСЯ 
НА ВСЕ 
ПУГОВИЦЫ

Никогда у вас, современные 
молодые девушки, не будет 
крепких семей,, любящих му
жей, добрых детей. Не будет, 
да и не заслужили вы их, пря
мо скажем! ,

За годы Советской власти 
нравственность, мораль так 
низко пали, что дальше прос
то некуда. Эстрадные певицы 
(не зарубежные — наши, оте
чественные) выступают в не
пристойно коротких юбках, в 
кино, на телевидении — пор
нография, нет ни одного со
временного литературного про
изведения, где бы не описывал
ся половой акт — стыд, да и 
только. Как без всего этого 
обходились Толстой в литера
туре и Эйзенштейн в кино? 
Нынешним людям искусства 
это, наверное, кажется дико
стью: надо же, голое тело не 
воспевали, а мировой успех 
имели...

Нередко говорим о том, что 
много стало у нас матерей-оди
ночек. Да, много. И тоже по
нятно, отчего такое положе
ние: в постель с мужчиной 
лечь для современной девуш
ки так же просто, как в кино 
сходить — норма. А вот же
ниться на таких девицах ни
кто не будет, так уж из века 
в век ведется. И даже если 
женятся, будут годами ее по
преками изводить — какая 
тут счастливая жизнь.

Короче, мой совет молодеж
ной газете: оденьте героинь 
своих фотографий, изымите из 
употребления сексуально ок
рашенные темы, поработайте 
на нравственность, а не про
тив нее.

А. М:, 
инженер, 

45 лет.
Каменск - Уральский.
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В несколько строк
НЬЮ-ЙОРК. Осенний сезон 

нью-йоркского оперного теат
ра закончился, так и не на
чавшись. В воскресенье ад
министрация театра отмени
ла выступления на остав
шиеся полтора осенних 
месяца после того, как му
зыканты из театрального 
оркестра подавляющим боль
шинством голосов отклони
ли предложенное нм новое 
трудовое соглашение.

С 13 сентября, когда 
в театре должно было со
стояться открытие сезона, 
входящие в состав оркест
ра члены профсоюза му
зыкантов объявили заба
стовку. Они протестовали 
против намерения админи
страции сократить гарантиро
ванное минимальное число 
рабочих недель в году с 29 
до 23. Кроме того, их не 
устраивали и некоторые дру
гие пункты нового контрак
та, ущемлявшие, как они 
считали, их интересы. В ре
зультате с тех пор вместе с 
оркестром вынужденно про
стаивает оперная труппа и 
обслуживающий персонал 
театра — в общей сложности 
около 400 человек.

МАДРИД. Прославленная 
фигуристка из ГДР Катари

на Витт выступит в необыч
ном амплуа: она сыграет за
главную роль в фильме-ба
лете «Кармен на льду». Ее 
партнером в ледовой поста
новке будет чемпион мира и 
Олимпийских игр американ
ский фигурист Брайан Бой- 
тано. Съемки начнутся в 
ближайшее время в Севилье 
и ее окрестностях, где в ка
честве натурных декораций 
будет использована настоя
щая табачная фабрика. Кро
ме того, в распоряжение ки
нематографистов будет пре
доставлена часть острова 
Картуха, где сооружается 
специальная сценическая 
площадка, покрытая тонким 
слоем льда.

ДЕЛИ. Делийский нацио
нальный музей принял реше
ние приобрести для своих 
фондов знаменитую коллек
цию Усмана Али — послед
него низама (правителя) 
Хайдарабада, которую разо
рившиеся наследники много 
лет пытались распродать^ на 
зарубежных аукционах. Уни
кальные изделия индийских 
ювелиров, золотых дел ма
стеров, гранильщиков дра
гоценных камней останутся 
на родине. Конфликт разго
релся в 1980 году, когда по

представлению правительст
ва Индии Верховный суд 
страны наложил запрет на 
вывоз коллекции за рубеж 
как национальной ценности. 
С тех пор состоялись многие 
заседания комиссии экспер
тов, не прекращались юри
дические споры. Нынешнее 
решение музея, получивше
го соответствующую поддер
жку правительства, кладет 
им конец.

Вскоре в залах здания на » 
делийской улице Джан Патх 
появятся 190 драгоценных 
экспонатов — причудливые 
изделия из бриллиантов, ру
бинов, изумрудов, сапфиров, 
жемчуга.

РИМ. Здесь продолжает
ся 35 сессия Североатланти
ческой ассамблеи. На пле
нарном ' заседании выступил 
председатель совета минист
ров Италии Джулио Аидреот- 
ти.

Остановившись на акту
альных вопросах междуна
родного положения, он ска
зал, что 1989 год был насы
щен важными событиями. В 
странах Варшавского Догово
ра налицо новый политиче
ский подход и реформы, но
сящие четко выраженный 
демократический и плюрали
стический характер, которые 
еще несколько лет назад 
были бы просто немыслимы.

ПАМЯТИ ДЖОНА
ЛЕННОНА

В эти дни музыкальная об
щественность отмечает день 
рождения Джона Леннона — 
основателя ансамбля «Битлз».

9 октября Джону исполни
лось бы 49 лет, если бы 8 
декабря 1980 года его жизнь 
не оборвал безумец, желав
ший прославиться любой це
ной.

Прошло почти девять лет 
со дня этой трагедии, но ги
тара и голос Джона продол
жают звучать на нашей пла
нете, утверждая благородные 
идеалы мира, добра, спра
ведливости. Недавно создан 
международный премиально
благотворительный фонд име
ни Джона Леннона, который 
возглавила вдова музыканта 
— Йоко Оно. На брифинге, 
состоявшемся на днях в 
Японии, она заявила, что это 
движение призвано способ
ствовать пропаганде здорового 
образа жизни, идей мира и 
дружбы между народами, а 
также достижений музыкаль
ной культуры и искусства.

Деятельность фонда во мно
гом благотворительна. Она 
заключается и в защите ав
торских прав деятелей куль
туры и искусства, и финансо
вой и моральной помощи, ко
торая будет им оказываться 
в преклонном возрасте, и в 
реализации различных со
циальных программ.

В Москве открыта штаб- 
квартира фонда, которая 
займется созданием центра 
современного искусства име
ни Джона Леннона в совет
ской столице.

Е. ШПИКАЛОВА, 
корреспондент ТАСС.

Москва.

КТО НАПИСАЛ
«ДЭВИДА
КОППЕРФИЛДА»

«После 16 лет учебы наши 
студенты имеют ужасные про
белы в образовании., —
заявила в воскресенье прези
дент американского Нацио
нального фонда гуманитарных 
наук Линн Чейни. Так она 
прокомментировала результа
ты опроса учащихся старших

курсов 67 колледжей страны, 
который был проведен по за
данию этой общественной ор
ганизации службой Гэллапа.

68 процентов опрошенных 
студентов не справились с 
литературным разделом опро
са, а 39 процентов «провали
лись» на истории. Более по
ловины опрошенных не знали, 
что «Дэвида Копперфилда» 
написал Ч. Диккенс. Около 
четверти утверждали, что 
конституция США содержит 
фразу: «От каждого по спо
собности, каждому по тру
ду», не подозревая, что это 
основополагающий принцип 
социализма, выдвинутый 
К. Марксом. 24 процента не
правильно назвали век, в 
котором Колумб открыл Аме
рику, 42 процента не могли 
правильно сказать, в какой 
половине прошлого столетия 
в США была гражданская 
война. Только 58 процентов 
опрошенных правильно отве
тили, что Коран является свя
щенной книгой мусульман.

Национальный фонд гума
нитарных наук предложил 
провести рефопму системы 
образования США.

Н. ОРЕХОВ, 
корреспондент ТАСС.

Вашингтон.

Возвращаясь к напечатанному
После выхода приложения к пашей газете «Тусовка 

«НС» (30 сентября с. г.), в котором был перепечатан ма
териал из рижской молодежной газеты «Советская моло
дежь», в редакцию поступило множество писем с вопро
сами, что же на самом деле происходит в аномальной зо
не. Напомним, что журналист из Прибалтики П. Мухор
тов рассказал о встрече с инопланетянами недалеко от де
ревни Молебка, что на границе Свердловской и Пермской 
областей. Его материал так и назывался «М-ский треуголь
ник».

В «Тусовке «НС» мы сообщили о том, что наш кор
респондент выехал в Зону. Сегодня мы начнем публикацию 
его материала.

КОСМ^КРОМ

НА ПОРОГЕ ЗОНЫ

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ

ВЕСЕЛЫЕ ФИГУРЫ
Шахматам присущ свой 

юмор. Он способен объеди
нить нас самым неожидан
ным образом. Не осталась в 
стороне и шахматная поэ
зия. Мы имеем в виду жанр 
задач-шуток. В таких зада
чах часто обыгрывается на
рушение каких-либо правил 
игры некоторых формулиро
вок и положений. Кроме 
соблюдения обычных шах
матных правил, для реше
ния требуется, например, 
повернуть доску, закончить 
рокировку («мат в полхода»), 
переставить фигуру и т. д. 
Но важно при этом соблю
дать чувство меры. Шахмат
ная выдумка должна выгля
деть правдоподобной и вызы
вать улыбку..

Ks 75. А. Корнилов 
1978 г.

№ 73. И. Шелан 
1975 г.

Мат в один ход

завершается матом после ее 
превращения в коня!

Вот еще одна «поверну
тая» позиция: белые — 
Крс18, Ла8, 017; черные — 
КрЬ8, Ла7. Как белым вы
играть? Если 1. Л:а7, то 
черному королю пат. Автор 
этой шутки В. Корольков 
предложил повернуть доску 
на 180° и сыграть 1. 0-0!

Занятно и такое задание: 
КрЬ8, Кр<18, Лай. Ле7, Ка7, 
п. Ь7, Где какой цвет? Это 
и требуется определить. На
до раскрасить фигуры и дать 
мат в одни ход черному ко
ролю. Решение: ставим «тем
ного» короля на с!8 и 1. 
КсбХ. Не годится черная 
краска для фигур на полях 
а8 и Ь8: у черных нет пос
леднего хода.

Два необычных задания 
решите сами. Проверьте 
свою смекалку!

№ 74. Г. Новиков 
1976 г.

Визитная карточка: Кли
мин Виктор Павлович, 1951 
г. р., нападающий футболь
ной команды. «Уралмаш» 
(1973, 1974 гг.). В команде 
мастеров сыграл 33 матча, 
забил 6 мячей. В 1972 и в 
1975—1989 гг. выступал за 
«Металлург» (Реж). В на

стоящее время начальник 
отдела труда и заработной 
платы Режевского никелево
го завода.
_ЦТО за интервью, не 
’ “помню? Я «Футбол— 

хоккей» регулярно “ читаю, 
но не помню, чтобы Потин 
про меня что-то говорил...

Заслуженный тренер 
РСФСР В. В. Потин, тренер 
СКА (Ростов-на-Дону), в 
1974 г. старший тренер 
«Уралмаша» («Футбол—хок
кей» № 41 за 1974 г.):

«Агрессивным форвардом 
зарекомендовал себя в на
шей команде Климин. Но 
это во второй лиге. Теперь 
же, хотя старательности и 
настойчивости ему по-преж
нему не занимать, очевидно, 
что времени на обработку 
мяча, на выполнение удара 
ему стало не хватать...»

— Ну, раз было интер
вью, значит, было, хотя я не 
помню, чтобы пресса меня 
своим вниманием баловала. 
За «Уралмаш» я всего-то два 
сезона сыграл и закончил. 
Почему закончил? Навер
ное, себя недооценил, не ве
рил, что выйдет из меня 
толк как футболиста коман
ды мастеров. Махнул рукой 
и на свою игру, и на «Урал
маш», и на свои дальней
шие перспективы в большом 
спорте. Сейчас мне тридцать 
восемь, можно и вспомнить 
молодость, и оценить себя, и 
поругать за упущенный

Кажется, все просто! Раз
ворот доски на 90° по часо
вой стрелке — и мат 1. 
Й8ФХ. Однако появляется 
«нелегальный» слон па а8. 
Как он туда попал? Это ис
ключено. Решение ориги
нально: доска поворачивает
ся на 45° (!!), и движение 
пешки в белый угол доски

Здесь надо взять назад 
последний ход (разрешили!) 
и объявить затем мат в один 
ход.

Королей пока нет. Надо 
их так поставить, чтобы 
черному «монарху» был 
мат. Без ходов, сразу!
НЕШУТОЧНЫЙ КОНКУРС

Редакция газеты «Огни 
Кубани» объявляет конкурс 
составления шахматных за
дач-шуток. Композиции на 
диаграммах в трех экземп
лярах следует направлять 
до 31 декабря 1989 г. по 
адресу: 352130, г. Кропот
кин, ул. Красная, 131, По
метка — «Шахматы».
ТАК БЫЛО!

@ СВЕРХКОНЦЕНТРА- 
ЦИЯ. Западногерманский ма
стер Иоханнес Айсинг обыч
но во время партии закры
вает ладонями уши, чтобы 
максимально сконцентриро
ваться на игре. В последнем 
чемпионате ■ Кельна эта при
вычка стоила ему первого 
приза. В решающем поедин
ке, проходившем в обоюдо
остром цейтноте, соперник 
в лучшей позиции предло
жил Айсингу ничью. Но тот 
не расслышал и... проиграл.

е ГДЕ ЗОЛОТАЯ СЕРЕ
ДИНА? Американский грос
смейстер Ясер Сейраван за
метил в одном из интервью: 
«Шахматы в чем-то сродни 
любви. Если вы относитесь 
к ним легкомысленно, то нс

добьетесь успеха, а если 
слишком серьезно, то это 
может разбить вам сердце».
КОРОЛЕВСКАЯ ДРАМА

Только фигуры распреде
лились по местам, как чер
ная Королева зашипела на 
черного Короля:

— Ты опять за свое? Сно
ва себе светлую клетку заб
рал, а меня в темную уп
рятал?! Сколько раз я об 
этом говорила, а ты хоть бы 
что! У тебя в голове только 
дебюты да гамбиты, а обо 
мне ты и не думаешь!..

— Послушай, дорогая, но 
ведь есть кодекс. Я же нс 
могу нарушать...

— Нет, вы посмотрите на 
него! — оборвала Королева. 
— Кодекс, видите ли, у не
го есть! А у белого Короля 
нет кодекса? Почему же бе
лая Королева постоянно в 
светлой клетке фигуряет, а 
я. как дура, торчу здесь в 
темноте! Нет, хватит. Мо
жет быть, я лишняя — так 
ты прямо скажи, а играть 
собой я не позволю! Я уп
раву найду, мне известно, 
куда пойти следует!

Целый ход терпел Король. 
И даже два терпел. А на 
.третий ход не выдержал... 
Рокировался с Ладьей.

Юрий БАРСКИИ.
РАЗНОСТИ

9 Даже в зените славы 
шахматное светило бросало 
тень.

0 Только в шахматах су
ществуют одновременно шах 
и король.
• Шахматы — единствен

ная наука, где есть кандида
ты, но нет докторов.

ф Черные и белые поля 
объединяет серое вещество.
• Шахматиста никто нс 

назовет одноклеточным.
9 Чтобы шахматам не 

грозила ничейная смерть, 
надо беречь слабых игроков.

0 Жизнь складывается из 
времени и цейтнотов.

Герои вчерашних дней

Виктор КЛИМИН: «Я СЕБЯ НЕДООЦЕНИЛ...»
шанс. А тогда, в семьдесят 
четвертом, не верил...

В команду мастеров по
пал по нынешним временам 
поздно, в двадцать два. Иг
рать в футбол ой как хотел, 
на поле рвался. В 72-м году 
наш режевской «Металлург» 
вышел в первую группу пер
венства области, чуть не в 
каждом матче забивал, отту
да и в «Уралмаш» пригла
сили. А команда в Сверд
ловске в те годы сильная 
была! Журавлев, Гребенож- 
ко, Хуиадиев, Санников, Вой- 
тенко... В такой компании 
молодому надо было ломать
ся и ломаться, чтобы на 
скамеечке не оказаться. Я—■ 
оказался. Никого не виню, 
что пришлось уйти, что не 
заиграл так, как хотел, да и 
мог. Первый сезон за «Урал
маш» провел во второй лиге, 
провел неплохо (17 игр, 5 
мячей), а вот следующий не 
получился. И забивать пе
рестал (а что еще от напа
дающего требуется?!), и в 
основном составе через раз 
появлялся (16—1). Сейчас, 
задним числом, понимаю, 
все было естественно. Я ведь 
только-только из любителей 
в профессионалы пришел, 
один сезон во второй лиге — 
вот' и весь мой «мастерский» 
багаж. Да, еще я был призе
ром ...Амурской области. На; 
ким образом? Служить при
звали на Дальний Восток, а 
там «добрые дяди» не дали 
пропасть футболисту Клими
ну, отправили «воевать» за 
армейскую команду, высту
павшую в первенстве обла
сти. “ Так и стал призером. 
Вообще, считаю естествен
ным и правильным то, что

спортсмены и в армии оста
ются спортсменами. Надо 
разрешать им играть, не вы
нуждать терять Квалифи
кацию. Пусть на первенство 
области, по играть. Сейчас в 
Верхней Пышме армейскую 
команду создали —МЦОП—• 
дело хорошее. Плохо, что 
ребят-свердловчан там мало. 
В области таланты еще не 
Перевелись. Пятнадцать лет 
имел возможность оценивать 
и сравнивать.

вД ТАК, я, двадцати- 
” трехлетний нападаю

щий Виктор Климин, дебюти
рую в чемпионате СССР 
среди команд мастеров пер
вой лиги класса «А». Осе
нью, когда закрутился скан
дал вокруг моего ухода, хо
тя это чересчур сильно ска
зано — скандал, Потин мне 
объяснял, что мой спад —• 
дело временное, просил, что
бы я не торопился, не рвал 
с большим футболом. Меня 
долго уговаривали остаться, 
хотели дисквалифицировать, 
не отпускали в Реж, не ве
рили, что домой возвращаюсь. 
Масла в огонь добавила и 
нашумевшая весной того го
да история с уходом Олега 
Сомова в Пермь. Олег ухо
дил из «Уралмаша» в нача
ле сезона, даже написал за
явление о том, что «вообще 
заканчивает играть», а сам 
взял и уехал к Самарину (за
служенный тренер РСФСР 
Н. А. Самарин — Ю. О.) в 
пермскую «Звезду», да дол
го там не продержался. Так 
и пропал для футбола. А 
парень был талантливый и, 
как говорится, в расцвете...

Про меня, похоже, дума
ли то же самое. Все допыты

вались, куда я ухожу, кто 
пригласил. Никто меня офи
циально никуда не пригла
шал, да никто, наверное, и 
не ожидал такого быстрого 
ухода. А я совершенно соз
нательно возвращался до
мой, в Реж.

Брат, Валерий Павлович, 
он в управлении футбола ра
ботал, потом, правда, рас
сказывал, что в Москве на 
меня имели совершенно оп
ределенные «виды», хотели 
приглашать. Не служил бы 
в ВС, примерки футболки 
ЦСКА не миновать. Не ожи
дали москвичи ухода Клими
на, не успели селекционеров 
прислать в Свердловск. 
(Первым опомнился «Ура
лец», звал. Да я отказался. 
Что я из Свердловска уходил 
для того, чтобы в Нижний 
Тагил попасть?).

А я не слишком и расст
роился завершением своей 
футбольной «карьеры». Счи
тал, что личные дела стоят 
на ступень выше футболь
ных. Первые и предпочел. Я 
тогда был уже женат, суп
руга — не свердловчанка, в 
городе у нее ни родственни
ков, ни знакомых. Я или на 
сборах, или в гостинице за 
тысячу километров. Играли 
по всей стране, от Кемерова 
до Минска, а ей одной како
во? Жена меня и «уговори
ла» уйти из Свердловска и 
домой вернуться. Не смогла 
стать «своей среди чужих». 
Мои доводы были слабее. 
Сыграла свою роль и учеба 
на дневном отделении Сверд
ловского горного института. 
Хвосты и угрозы отчисления 
— футболу подмога. плохая. 
А о заочном не думал, на

стоящее образование хотел 
получить. Получил, хоть и 
за счет любимого футбола. 
Ну, это все эмоции, а если 
судить реально? В футболе 
я, безусловно, чего-нибудь 
да добился, сейчас вполне 
мог еще играть. И к первой 
лиге смог привыкнуть, и , к 
высшей, если надо. Считаю, 
мне просто времени не хва
тило, времени понять раз
ницу между второй и первой 
лигами, разницу в скорости, 
быстроте мышления. Эх, 
приди я в «Уралмаш» не в 
двадцать два, а в восемнад
цать!..

Ю ИТЯ Шишкин, ны- 
нешний лидер «Урал

маша», в сборной СССР по
играл,' чемпионом страны 
был. В высшей лиге и Гре- 
беножко, и Журавлев, и Лео
нов играли. А я ничуть не 
хуже их выглядел. Время... 
Ну да ладно, сейчас это все 
равно не вернуть. Мог—не 
мог.

Закончил горный институт, 
работал в Реже мастером на 
никелевом, потом назначили 
начальником ОТиЗа. Рабо
таю, как все, на жизнь не 
жалуюсь. А в свой футбол до 
сих пор играю, хоть и за 
«Металлург». Сейчас, прав
да, в нападении Тяжело, ото
шел в полузащиту, но ведь 
играю!

Тренер «Металлурга» 
В, К. Иванников:

«Климин — игрок № 1 
режевского футбола. Он и в 
тридцать восемь на поле 
лучший. Играли со «Спутни
ком» (Нижний Тагил) — ли
дером чемпионата, так он на 
поле такие чудеса техники

показывал, что мастерам и 
не снилось. Конечно, и ско
рость сейчас нс та, и сил не 
всегда на всю игру хватает, 
и забивает меньше (в 88 го
ду был лучшим бомбарди
ром — 6 мячей, в этом за
бил пока два — Ю. О.). Но 
Виктор и в полузащите — 
лидер, диспетчер, каких по
искать! А соперники до сих 
пор Климина боятся...».

Передо мной за обыкно
венным конторским столом 
с кипой служебных бумаг 
сидел обыкновенный служа
щий, и мне, видевшему Кли
мина на поле пятнадцать лет 
назад, сейчас было трудно 
представить Виктора в роли 
футболиста команды масте
ров, футболиста, блеснувше
го яркой звездочкой среди 
звезд «Уралмаша» семиде
сятых и ушедшего полным 
сил, ушедшего, чтобы не 
вернуться. Он считает, что 
недооценил себя. Да нет, 
Климин оценил себя верно. 
Понял вовремя, что в жизни 
надо уметь делать хорошо 
одно дело — главное. Если 
играть в футбол, значит, иг
рать на все 100 , не отвле
каясь па все остальное. Ес
ли учиться и работать, то 
выкладываться тоже па все 
100. И только так.

Советский футбол потерял 
талантливого форварда Кли
мина. начальника отдела на
шел Режевской никелевый 
завод. И в атом «амплуа» 
он не из худших. Он живет 
и работает.

А футбол в Климине все 
равно не умер...

Записал 
Ю. ОВОДОВ.

Реж.

Сорок один год назад жители небольшого мекси
канского городка Ларето стали свидетелями необыч
ного явления. Над городом стремительно пронеслось 
с большой скоростью сигарообразное тело и скры- 
лось из вида. Дело происходило днем, и потому его 
темный корпус видели многие. А мексиканские воен
ные зафиксировали в 14 часов 29 минут 7 июля 1948 
года катастрофу странного летающего аппарата в 45 
километрах к востоку от упомянутого города.

На место катастрофы прибыли представители воен- 
по возд? шиых сил США и Мексики. Место падения 
было обнаружено 8 июля ночью в 2 часа 15 минут. 
Через двенадцать часов после аварии то. что осталось 
от аппарата, дымилось. Огонь уничтожил все, что 
могло гореть, оболочка корабля разлетелась па кус
ки. Чуть позже выяснилось, что радар одной из воен
ных баз ВВС США в штате Вашингтон зафиксировал 
движение этого аппарата примерно за час до гибели, 
но операторы не поверили показаниям приборов: не
известное тело двигалось со скоростью 4000 километ
ров в час! Такой скорости тогда не имел ни один ле- 
татэльный аппарат, созданный руками человека. Но 
то. что было обнаружено на месте падения объекта 
в Мексике, вызвало у специалистов состояние, близ
кое к шоку.

Я КОНЕЧНО, материалист. И все же, когда Николай 
Григорьевич Бачурин, однофамилец первооткрывателя

I Зоны, переправил нас через Сылву, стало не то что 
жутковато, а просто пришло ощущение, что отступать неку
да, обратной дороги нет, что бы ни приключилось на этом 
небольшом, в сущности, пятачке, где творятся всякие чудеса, 
шумно известные после публикации Павла Мухортова в риж
ской газете «Советская молодежь».

Признаться, я был готов ко всему: к пришельцам и кон
тактам, к всевозможным НЛО и аномальным проявлениям 
Зоны. Надеялся даже испытать головокружительный полет
на неизвестном межзвездном «аэроплане», хотя провожавшие 
меня в дорогу сотрудники редакции по-доброму советовали: 
не переборщи, дескать, в созвездии Большого Пса, и без тебя, 
вероятно, забот хватает.

Но наш, образно говоря, Стикс позади. Только он отделял 
от живых царство мертвых, а тут окрашен тонами XX сто
летия : возможно, за ним мы увидим свое будущее, которое 
предстоит достичь землянам, а может быть, и узнать тайну 
недалекого светопреставления.

Бот странно, писатели-фантасты, активные контактеры, по 
Мухортову, как будто подготовили нас к мысли о соседство 
иных цивилизаций, но все равно иа пороге таинственной 
связи с ними берет оторопь. Нет, это не айтматовские лес- 
ногрудцы, о которых читаешь, лежа на теплом диване, — 
это нечто, что предстоит испытать тебе самому...

Проблеме НЛО уже более сорока лет. Два года назад аме
риканские специалисты-уфологи официально отметили эту 
дату. В США создана служба слежения за НЛО, а финан
сирует программу такое серьезное ведомство, как ВВС.

оа это время накоплен огромный массив статистических 
данных, по проблеме неопознанных летающих объектов опуб
ликованы тысячи статей, книг. Итоги этих работ обсуждались 
на десятках конференций. В архивных фондах ООН накопле
но более 70 тысяч фотоснимков с изображением странных 
летающих тел.

И хотя академическая наука всего мира и США тоже 
искоса поглядывает на невесть откуда взявшуюся уфологию, 
исследования в этой области там ведутся на достаточно вы
соком уровне.

Иное дело у нас. Вся уфология (даже сам термин переко
чевал к нам недавно) держится на энтузиазме разрозненных 
групп.

Не хочу сказать, что все аномальные явления, отмеченные 
в атмосфере, имеют внеземную природу, но и исключать та
кой возможности нельзя. Тем более, что директор Института 
земного магнетизма и распространения радиовблн АН СССР 
член-корреспондент академии А. Мигулин, под руководством 
которого работает в институте группа изучения ЛЯ, считает: 
лишь 95 процентов наблюдаемых явлений НЛО можно объ
яснить вполне земными причинами. Но ведь пять процентов 
остается!

Недаром Зона близ деревни Молебка, что на границе Сверд
ловской и Пермской областей, так привлекла внимание всех, 
кто интересуется этой проблемой.

Хотя, впрочем, пока я мотался по Зоне, редакционный 
телетайп принес еще одно сообщение.

В конце сентября вечерами над старым парком Воронежа 
в районе левобережья многократно появлялся светящийся 
неопознанный летающий объект. Его совсем близко видели 
многие жители двеиадцатиэтажного дома № 4-а по улице 
Менделеева. А ребята из тридщть третьей и восемьдесят 
второй средних школ, живущие поблизости от парка, клят
венно уверяют, что были свидетелями посадки корабля и 
выхода из него необычных пришельцев.

Рассказывает шестиклассник Женя Блинов:
— Вечером шел через парк и увидел в небо 

которая на глазах увеличилась до огромного
вого диска и зависла метрах в двух-трех 
страшно испугался и словно оцепенел.

над
Из

яркую точку, 
кргено-бордо- 

землей. Я
люка вышли, два существа. Один громадный, 
рового рост.^, с маленькой головкой и тремя 
ребристом комбинезоне и бронзового цвета

открывшегося 
почти трехмет-
глазами, в се- 
сапогах. Его

спутник — низенький, в черной одежде. Походили возле ко
рабля и скрылись в нем. Потом появились двое высоких, 
тоже с маленькими головами. У одного на груди ярко светя
щийся квадрат. Через какое-то время эти существа через 
люк вошли в корабль, который совершенно бесшумно под
нялся и улетел. Было очень страшно.

Чувство сильного страха испытали и другие свидетели — 
Вася Сурин, Сергей Левыкин, Юра Лепчснко, Андрей Лу
кин, Сергеи Борисенко. Причем, некоторые из них и спустя 
несколько дней ощущают странную неосознанную тревогу 
волнение. Несколько спокойнее воспринял «встречу с ино
планетянами» шестиклассник Роман Торшин. Ребята уверен
но показывают место приземления «иноземного корабля».

Согласитесь, есть что-то общее в описаний воронежских 
очевидцев с теми, что описывал П. Мухортов.

В обоих случаях наблюдались существа как бы двух вне
земных рас: гиганты и карлики. Об этом же позже расска- зывал и Э. Бачурин.

...Три километра пешком по расхлябанной от 
дождя дороге, и перед нами — прчти сталкерскнй 
Сколоченные из жердей ворота (здесь когда-то был 
проплешина поляны.

о”ениего 
пейзаж, 
выпас),

Вдр5 г резкий неожиданный порыв ветра прошелся 
хушкам деревьев — как-то странно, сразу, нарушив .........
вившийся покой в природе. Затем раздался тягучий звук 
похожий не то на дальний рык медведя, не то на какой-то 
скрип. Он то затихал, то снова нарастал.

Зона не хочет нас пропускать? Может быть, так она выпа- 
жает свое недовольство? Или кто-то из нас не понравился ей?

Впрочем, это было только начало.

по вер-
устано-

А. ДУНЯШИН. 
(Продолжение следует).

Редактор В. ЕФИМЧИК.
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на смену;

центр НТТМ «Свердловск» привлекает к дого
ворным работам не только своих штатных сотруд- 
никол или представителей предприятий и органи
заций-партнеров. Быстро и качественно выполнять 
любой заказ центру помогает сама общественно- 
государственная система НТТМ. Ее механизм по
зволяет подключать к делу специалистов из любо
го уголка страны. Вот почему совместные произ
водства можно с полным основанием назвать 
НАРОДНЫМИ ПРЕДПРИЯТИЯМИ — ведь в них, по

СЕРЬЕЗНАЯ ФИРМА - СЕРЬЕЗНЫЕ ДЕЛА ТЕХНОЛОГИИ

сути, участвует сам на
род... Кое-кто, конечно, 
уже увидел «противогю- 
ставление» народного 
предприятия государст
венному. Разве наши за
воды и фабрики не об
щенародная собствен
ность! Здесь необхо

димы разъяснения. Сло
во кандидату философ
ских наук Александру 
Михайловичу ЛОБКУ.

БЕЗ ВЕДОМА 
ВЕДОМСТВ

Существующая экономи
ка ведомственна. Она аб
солютно не срабатывает в ре
шении целого ряда вопросов, 
касающихся обеспечения жи
телей региона, местности, на
селенного пункта.

Поскольку мы повязаны 
суперцентрализацией по ру
кам и ногам, мы если и пы
таемся от нее отказаться, то 
в сверхцентрализованном же 
порядке. Классический при
мер — введение совнархозов 
в конце пятидесятых годов, 
когда министерскую систему 
выбросили, а взамен встави
ли совнархозы., Но такие 
упражнения в бюрократичес
ком централизме даже в сто
рону демократизации обрече
ны в конечном счете на не
успех. Это совершенно не
серьезно: пытаться централи
зованно уничтожить центра
лизацию.

Система НТТМ взамен это
го предлагает совершенно 
иной механизм — механизм 
осуществления параллельных 
экономических систем на рав
ных основаниях. Чтобы они 
друг друга дополняли в тех 
прорехах, которые у каждой 
из них есть. С одной стороны 
— система централизованной 
ведомственной экономики, ко
торая замкнута на центр, но 
которая может осуществлять 
мощные государственные про
граммы, и это абсолютно не
обходимо. А с другой сторо
ны — параллельная ей, не
зависимая от нее система, 
которая находится в регио
нальном подчинении у мест
ных Советов народных депу
татов.

Эти системы постоянно 
входят между собой в эконо
мический — я бы даже ска
зал, творческий — контакт. 
Именно отношения взаимодо
полнения — не жесткой конку
ренции на вытеснение, а взаи
модополнения — должны быть 
характерны для их сосущест
вования.

При этом предполагается, 
что будут созданы совместные 
предприятия — ведомственно
региональные, если угодно. 
Хотя возможны и предприя
тия только регионального 
подчинения, то есть речь о том, 
чтобы взять и осуществить 
«кусочек Югославии». С той 
лишь существенной разни
цей, что, когда югославы в 
194.8 году начинали свой эконо
мический эксперимент, они 
просто выбросили централизо
ванную экономику и теперь 
маются от того, что абсолют
но децентрализованная эконо
мика тоже имеет массу 
трудностей. Стало быть, де
централизация сама по себе, 
в чистом виде — плохо. Цент
рализация в чистом виде — 
тоже. Потому и предлагается 
возможность наладить баланс 
двух типов экономики.

Если местные Советы во
оружатся механизмом НТТМ, 
они смогут составить реаль
ную экономическую альтерна
тиву кооперативному движе
нию. Иными словами, если

ведомственная экономика и 
народное предприятие будут 
находиться в отношениях 
взаимодопо длительности’ и 
взаимопомощи, то система на- 
■родных предприятий вступит 
с кооперативами в экономи
ческое соревнование — на
чнется та самая конкуренция, 
которая позволит насытить 
рынок товарами для народа 
и, главное, сбить на них 
цены. Тем самым Советы на 
местах обретут свой экономи
ческий механизм для контро
ля за региональной экономи
кой.

Кооперативы сегодня, по 
сути дела, — монополисты. 
А по законам рынка — мы 
никуда не денемся от объек
тивного закона, — раз есть 
монополия, значит, цены 
скачут в поднебесье. И в 
этом кооператоры не винова
ты. Они просто живут в усло
виях нормального рынка. В 
этом виноваты, если угодно, 
объективные экономические 
законы.

Сейчас раздаются возгла
сы: давайте их к ногтю при
жмем, этих кооперативщиков! 
Давайте выпустим новое по
становление и обрежем им 
доходы! Но ведь это — воз
врат к старым методам. Да, 
сердце неспокойно, что ко
операторы живут так, но тем 
не менее возвращение к ста
рым методам опять нас ввер
гнет в пучину экономической 
беспомощности.

Поставить на место коопе
ративное движение можно 
лишь экономическими метода
ми. А для этого нужен эко
номический механизм — НА
РОДНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ РЕ
ГИОНАЛЬНОГО ПОДЧИНЕ
НИЯ.

И еще об одном в этой свя
зи. Отсутствие у местных 
Советов своего экономическо
го механизма не просто ли
шает их реальной власти — 
оно выводит их из сферы 
ежедневного практического 
ОБЩЕНИЯ с людьми, ради 
которых — как декларирует
ся уже семь десятков лет, — 
они и созданы. В самом деле: 
зачем простому человеку ид
ти в исполком, если там 
смотрят на него лишь как на 
докучливого просителя? И 
нужен ли такой исполком 
вообще?

В свете идеи создания па
раллельной экономики на 
уровне территории ясней ста
новится механизм самовос- 
производств-а бюрократичес
кой системы. Давно замечено: 
вне стен учреждения чело
век вполне нормален, 
добр, общителен; за контор
ским же столом — полная 
противоположность. Что же 
он — лицемер? Было бы 
наивным полагать, что тако
выми являются те десятки 
миллионов людей, что состав
ляют в нашей стране управ
ленческий корпус. Стало быть, 
не столько в личных, сколь
ко в общественных предпо
сылках следует искать корень 
зла.

ЦЕНТР создан в июле 1987 года.
В штате — около двухсот сотруд

ников.
Нештатных работников — более 

пяти тысяч.
«СВЕРДЛОВСК» выполняет обя

зательства по договорам о согмест- 
ной деятельности с такими извест
ными фирмами Урала, как УЗТМ и 
Чусовской металлургически г завод, 
УЭТМ и Первоуральский новотруб
ный.

«СВЕРДЛОВСК» успешно разви
вает деловые контакты с представи
телями ряда зарубежных фирм.

Стратегическое направление дея
тельности — ускорение социально- 
экономического развития территории 
на основе создания муниципальной 
экономики и развития различных 
форм собственности.

«СВЕРДЛОВСК» отчисляет в 
местный бюджет 30 процентов своей

прибыли.
«СВЕРДЛОВСК» — активный 

спонсор. В детские учреждения и 
творческие коллективы города цент
ром вложены сотни тысяч рублей.

«СВЕРДЛОВСК» финансирует:
— приобретение компьютеров для 

детей;
— ремонт школ и больниц;
— создание новаторских педаго

гических и научно-технических кол
лективов;

— производство товаров для на
рода.

ЦЕНТР «СВЕРДЛОВСК» привле
кает к сотрудничеству высококлас
сных специалистов — ученых, ин
женеров. рабочих, дизайнеров, пере
водчиков. врачей.

Адрес ЦЕНТРА: 620077 Сверд
ловск. ГСП-931, ул. Октябрьской 
революции, 35. Телефоны: 57-87-94, 
57-88-00.

Создание совместных 
производств — народных 
предприятий с 
привлечением специалистов 
области и страны;
Разработка и внедрение в 
производство новых 
технологий, материалов и 
приборов;
Разработка и внедрение 
программного обеспечения;
Пуско-наладочные работы, 
ремонт и техническое 
обслуживание различных 
видов оборудования и 
вычислительной техники;
Разработка и выпуск новых 
видов товаров народного 
потребления;
Проектные работы;
Социологические 
исследования;
Экономические расчеты, 
оказание предприятиям 
помощи при переходе на 
хозрасчет и 
самофинансирование, 
бригадный подряд, другие 
прогпессивные методы 
и формы организации 
труда;

Дизайнерско - оформитель
ские работы и реклама;
Экологические разработки 
(паспортизация источников 
загрязнения, создание и 
внедрение технологий и 
мероприятий по снижению 
выбросов в атмосферу, 
загрязнения водных 
бассейнов);

Специальные работы с 
привлечением подводников- 
профессионалов и 
альпинистов;

ЗАВТРАШНЕГО ДНЯ
ОТДЕЛ МАШИНОСТРОЕНИЯ ЦЕНТРА 

«СВЕРДЛОВСК» ПРЕДЛАГАЕТ ВАМ
СОТРУДНИЧЕСТВО

А именно — РАЗРАБОТ
КУ:

— перспективных техно-

— управляющих программ

логий и методов 
конструкционных 
лов;

—- технологий 
ских покрытий;

— оснастки и

обработки
материа-

металличе-
инструмен-

та для металлорежущего и 
штампового оборудования, 
проектирование прессформ:

— сложной бытовой элек
тротехники (миксеров, пыле
сосов. стиральных машин, 
бытовых центрифуг и др.);

— конструкторской доку
ментации на синхронные и 
асинхронные ппиводы для 
сложной бытовой техники;

для металлорежущего 
рудования с ЧПУ;

— программного । 
чения АСУТ. САПР.

— проектирование

обо-

обеспе- 
АТСС: 

ГАП,
МАК. ПАЛ.

А также:
— проектные и конструк

торские работы для изготов
ления нестандартного обору
дования;

— работы по промгазо- 
вентиляции. анализ промыш
ленных выбросов в атмосфе
ру и промстоков;

— расчеты прочности для 
сосудов высокого давления.

Телефон: 57-88-00.

Угрожают? Защищай
Разработана технология нанесения диффузи

онных защитных покрытий для деталей, рабо
тающих в агрессивных газовых средах при вы
соких температурах, в том числе в условиях пол
зучести и циклического нагружения: сопловые 
и рабочие лопатки газовых турбин авиацион
ных и судовых двигателей, стационарных газо
вых турбин и газоперекачивающих агрегатов, 
детали оборудования химических производств 
и цветной металлургии.

ТЕХНОЛОГИЯ ПОЗВОЛЯЕТ:

ф

Перевод специальной 
литературы с иностранных 
языков
и другие виды договорных 
работ.

Как ни парадоксально, 
бюрократизм, будучи в об
щественном сознании синони
мом власти, питается отнюдь 
не ею, а отсутствием оной.

Сегодня весьма остро дис
кутируется вопрос о регио
нальном хозрасчете. И если 
правомерность и своевремен
ность постановки этого вопро
са ни у кого не вызывает 
сомнений, то в методологии 
перехода наметилась явная 
несуразица.

Удивительно, но практичес
ки никто не ставит всерьез 
вопрос о том, как ЗАРАБА
ТЫВАТЬ деньги на местные 
нужды. Видимо, сказывается 
повсеместно укоренившаяся 
привычка в первую очередь 
брать, а потом уже отдавать.

Думается, решение пробле
мы регионального хозрасчета 
может заключаться в необходи
мости создания системы авто
номных по отношению к ми
нистерствам и ведомствам 
предприятий регионального 
самоуправления, которые 
бы и выступали по
стоянным источникам дохо
дов для региона.

Система народных пред-1 
приятии регионального под
чинения позволила бы решить 
целый ряд проблем:

— район, город, область по
лучат стабильный источник до
ходов в виде дополнительно
го, а впоследствии и основ
ного финансирования всех 
местных нужд;

> — гибкий характер предпри
ятий нового типа позволит 
быстро и эффективно решать 
актуальные . проблемы регио
на, обеспечить товаропокры- 
тие рубля и снижение рознич
ных цен на товары первой не
обходимости;

— система НПРП позволит 
без каких-либо затрат, быстро 
и в полной мере включить в 
производство огромный твор
ческий потенциал населения;

— позволит создать атмо
сферу здоровой экономичес
кой конкуренции с коопера
тивными предприятиями и

— получить равномерные покрытия на изде
лиях сложной конфигурации, в том числе на 
внутренних поверхностях малого сечения;

— обеспечить регулируемый состав н высокое 
качество поверхности;

— достичь малоотходности и экологической 
чистоты.

Для нанесения покрытий спроектированы и 
изготовлены лабораторное и промышленное 
оборудование и созданы производственные уча
стки высокой производительности.

Технология НАНЕСЕНИЯ ДИФФУЗИОН
НЫХ ЗАЩИТНЫХ ПОКРЫТИИ внедрена в 
серийное производство на ряде передовых пред
приятий СССР.

АВТОРЫ РАЗРАБОТКИ ЖДУТ ВАШИХ 
ПРЕДЛОЖЕНИИ ПО ТЕЛЕФОНУ: 57-32-64.

ф

организациями;
— будет способствовать 

более быстрому оздоровлению 
социально-политического кли
мата, устранению причин 
са мовоспроизводства бюро
кратии.

НЕ ФУ-ТЫ, 
НУ-ТЫ - 
ПРОФИЛЬ 
ГНУТЫЙ

Валерий Викторович СКРИП- 
ЧЕНКО — директор.

По специальности — физик.
Сфера профессиональных 

интересов — физика, метро
логия, металлургия. Своей 
главной целью считает созда
ние в нашем регионе условий 
для максимального раскры
тия творческого потенциала 
каждого человека. Этой цели 
подчиняет всю свою деятель
ность и работу центр «Сверд
ловск». Считает необходимым 
не жалеть средств на культу
ру, здравоохранение и воспи
тание детей.

Телефон; 58-61-09.

Сергей Константинович РЫ- 
ТИКОВ — главный инженер 
центра НТТМ «Свердловск».

По специальности — инже
нер - механик.

В его руках — вся техни
ческая политика центра.

Занимается организацией 
совместных предприятий, вы
пуском товаров народного по
требления, разработкой и соз
данием новых технологий. 
Формирует перспективные на
правления технического разви
тия центра.

Телефон: 57-88-00.

Татьяна Александровна УША
КОВСКИХ — заместитель ди
ректора по экономике.

По специальности — инже
нер-экономист.

Профессиональное пред
почтение отдает вопросам вне
дрения экономических методов 
управления народным хозяй
ством.

Использует все возможно
сти системы НТТМ для активи
зации социального творчества 
людей.

Телефон: 57-87-94.

Изготовление гнутых профи
лей проката — проблема. Но 
центр НТТМ «Свердловск» по
может вам ее решить — он 
разработает для вас профиле
гибочный инструмент.

Также специалисты центра 
предлагают вам калибровки 
валков и режущий инструмент 
на любые типы гнутых профи
лей — стандартные широкого 
назначения (уголки, швелле
ры и т. п.), специальные, зам
кнутые и гофрированные (про
филированные листы).

Специалисты центра имеют 
опыт проектирования и освое
ния новых типов гнутых профи

лей как на отечественных, так 
и на зарубежных профилеги
бочных станках, а также на 
станках, изготовленных самими 
предприятиями - заказчиками.

Готовы проконсультировать 
по всем вопросам, связанным 
с производством гнутых про
филей. В частности, по пробле
мам проектирования профиле
гибочных станков легкого ти
па и технологии изготовления 
валкового инструмента.

НАШ ТЕЛЕФОН: 57-88-00.

ВОЗДУХ - БЕЗ ХЛОРА!
Применение СОРБЕН

ТОВ — широко доступ
ный, компактный способ 
улавливания вредных ве
ществ, обеспечивающий 
охрану окружающей сре
ды от вредных выбросов.

Предлагаем СОРБЕН
ТЫ. способные улавли
вать хлор, фтор, фтори
стый водород и фторгал- 
лоиды.

Принимаем заказы на 
изготовление СОРБЕН

ТОВ в любых количест
вах.

Кроме того, заинтере
сованные лица могут при
обрести техническую до
кументацию и чертежи 
аппаратов для применения 
сухих сорбентов и по
глотителей для улавлива
ния газообразных вредных 
веществ.

Свои заказы вы може
те сделать по телефону: 
абонент — 29, станция 
Верх-Нейвннск. 2 94-43. 
центр НТТМ «ВеНеЦ».

КАК СТАТЬ...
Основные достоинства на

ших приборов-датчиков дав
ления — их высокая разре
шающая способность и ши
рокий динамический диапа
зон.

Манометры, предназначен
ные для измерений в области 
разрежения, имеют порого- 
гую чувствительность на 
на уровне около 10 в минус 
четвертой степени паскалей.

Информация об изменении 
давления выводится в циф
ровом виде: возможен опрос 
и обработка информации не
скольких датчиков на базе 
ЭВМ.

Предоставленные вариан
ты конструкции могут рабо
тать при температурах око
ло 200 градусов по С. Конт
ролируемые по давлению

Манометры 

широкого 

диапазона 
среды (газы и жидкости) не 
должны вызывать коррозии 
хромоникелевых сплавов.

ПРИМЕЧАНИЕ: 

— возможны варианты 
конструкций с характеристи
ками, отличными от выше
указанных;

— возможна поставка ма
нометров в составе газова
куумных стендов.

Ваши заказы направляйте 
по адресу: 620077, Сверд
ловск, ГСП-931, ул. Ок
тябрьской революции, 35. 
Телефон: 58-65-06.

...ЗАКАЗЧИКОМ 
ЦЕНТРА!

Любое юридическое 
лицо: предприятие, ин
ститут, школа, магазин, 
детский сад — может 
стать заказчиком цент
ра «Свердловск».

Для размещения зака
за необходимо соответ
ствующее письмо на имя 
директора центра В. В. 
Скрипченко и, желатель
но, техническое Задание. 
Это поможет ускорить 
формирование творче
ского коллектива испол
нителей. Письмо переда
ется в центр лично или 
почтой.

Руководители центра 
встречаются с предста
вителями заказчика по 
предварительной дого
воренности или в любой

день недели (кроме 
среды, субботы, воскре
сенья) с 14 до 18 часов.

Заключение догово
ра — официальное под
тверждение начала рабо
ты над заказом. Обычно 
от подачи заявки до 
этого момента проходит 
не более месяца.

...ЧЛЕНОМ 
ТВОРЧЕСКОГО 
КОЛЛЕКТИВА

ЦЕНТРА!

Для этого необходимы 
всего две вещи: горячее 
желание и настоящее 
умение.

Работа в ТК центра не 
является совместитель
ством и не требует ни
каких справок и разре
шений, так как выполня
ется в личное время.

Вам достаточно оставить 
в банке данных свои ко
ординаты и сведения о 
профессии или квалифи
кации. На основе этих бан
ковских сведений фор
мируются творческие 
коллективы для выпол
нения вновь поступаю
щих заказов.

Для тех, кто желает 
стать членом ТК центра, 
нет ограничений ни в 
возрасте, ни в роде за
нятий, не имеет значения 
и место жительства. Си
стема НТТМ открыта и 
для пионеров, и для 
пенсионеров. Каждый 
гражданин, имеющий 
нетривиальные идеи, 
умелые руки, организа
торские способности, же
лающий делать свое де
ло и при этом хорошо 
заработать, может стать 
участником движения 
НТТМ, охватившего всю 
страну.

У НАС НЕ ДЕШЕВЛЕ,
У НАС-ЛУЧШЕ

ОТДЕЛ КАПИТАЛЬНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА 
ЦЕНТРА «СВЕРДЛОВСК» - это:

Проектирование объектов промышленного назначения, 
жилья, соцкультбыта, привязка типовых проектов, 
составление проектно-сметной документации на 
капитальный ремонт;

Обследование и заключение о действительном 
состоянии несущих конструкций зданий и сооружений с 
разработкой рекомендаций по методам усиления, а 
также техническое освидетельствование зданий с 
целью возможной надстройки:

Выполнение инженерно-геологических изысканий;
Использование отходов промышленности в 

стройиндустрии:
Защита строительных конструкций, закладных 

деталей от воздействия агрессивных сред (бетон, 
железобетон, кирпич, металлоконструкции и др.), 
выявление причин разрушения от коррозии с выдачей 
рекомендаций по повышению долговечности материалов 
(применение лакокрасочных материалов, полимеров, 
различных ремонтных составов), применение, различных 
конструкций полов, кровель, анализ коррозийной 
активности грунтовых вод и грунтов;

Выполнение пуско-наладочных и ремонтных работ 
электрооборудования;

Строительно-ремонтные работы из материалов 
заказчика.

ВАШИХ ПРЕДЛОЖЕНИИ ЖДУТ ПО ТЕЛЕФОНУ: 
58-65-06.
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